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O orgulho de ser corretor 
 

Presidente do COFECI fala da importância da profissão  

e do principal evento do mercado imobiliário do país 

 

A um mês do início do grande encontro anual da categoria que, este ano, 

acontece, em Fortaleza, João Teodoro da Silva, presidente do Conselho Federal 

de Corretores de Imóveis, fala do desafio permanente do COFECI de chegar à 

excelência profissional e destaca exemplos de corretores que ingressaram na 

carreira com muita dificuldade e, hoje, são referência no meio. Para João 

Teodoro, o segredo do sucesso é ter perseverança e dedicação, permanente 

atualização de conhecimentos e muita conexão com os acontecimentos diários, 

tanto no âmbito político, como no econômico e no social.     

Quatrocantos - Qual a importância do evento de Fortaleza para o sistema 

COFECI-CRECI e demais profissionais interessados no mercado imobiliário? 

João Teodoro - Os corretores de imóveis do Brasil estão organizados 

legalmente desde 27 de agosto de 1962 e obtiveram grandes conquistas 

evolutivas ao longo desses 52 anos. Essa evolução, no entanto, precisa ser 

mostrada à sociedade através de acontecimentos que a notabilizem. Assim, 

nosso encontro tem, além dos objetivos de reciclar conhecimentos, informar 

sobre as novidades do mercado e da profissão, promover o congraçamento entre 

nossos profissionais e empresários e fomentar o mercado, também de comunicar 

à sociedade e às autoridades constituídas no país a existência de uma categoria 

organizada e preparada para atender com ética e competência a todos os seus 

sonhos e anseios com relação à aquisição e disposição de bens imobiliários. 

Quatrocantos - O senhor poderia comentar as três fases do encontro, que 

engloba a III Convensi a o VI Enbraci? Qual a tônica de cada um deles este ano? 

João Teodoro - Na verdade, estamos realizando três eventos em um. Por 

primeiro, temos a CONVENSI – Convenção do Sistema COFECI-CRECI, 

dirigida especialmente, mas não somente, aos integrantes dos CRECIs e do 

COFECI, seja na condição de conselheiros e diretores, seja na de funcionário, 

colaborador ou membro de comissão. A CONVENSI visa oferecer revisão de 

conhecimentos sobre a gestão dos conselhos regionais e do federal, como 
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organismos de apoio ao serviço público da área de fiscalização profissional. Em 

segundo, temos o ENBRACI – Encontro Brasileiro de Corretores de Imóveis, 

que deve congregar corretores de imóveis e empresários do segmento de todo o 

país, visando ao desenvolvimento dos participantes como integrantes de nossa 

categoria profissional, oferecendo-lhes informações importantes sobre a 

evolução do mercado, as perspectivas futuras e o que podemos e devemos fazer 

para superar eventuais momentos de, digamos, baixa resolução mercadológica. 

Este encontro tem também o condão de fomentar o mercado através do 

congraçamento entre os seus participantes, na troca de informações, 

conhecimentos e possibilidades negociais. Finalmente, temos o CIMI –

Congresso Internacional do Mercado Imobiliário, que tem congregado 

anualmente centenas de visitantes estrangeiros, de diversos países, trazendo 

informações sobre seus mercados e interagindo conosco no sentido de fomentar 

o mercado internacional de imóveis. 

Quatrocantos - O senhor também poderia comentar os desafios futuros do 

profissional do mercado imobiliário no Brasil e no mundo, e acrescentar as 

conquistas da categoria no país? 

João Teodoro - O desafio permanente do Sistema COFECI-CRECI é busca da 

excelência profissional. Isso vimos perseguindo desde os primeiros momentos 

de nossa constituição legal. Iniciamos a categoria com integrantes sem nenhuma 

necessidade de formação técnica ou de educação geral. Hoje, no entanto, mais 

de 80% dos profissionais inscritos no Sistema já detêm diploma de nível 

superior, embora a Lei 6.530/78, que atualmente nos rege, não exija 

formalmente formação de terceiro grau. Em breve, se Deus quiser, teremos 

insculpida em nossa lei de regência a exigência de nível superior para o 

exercício legal das mais complexas atribuições do profissional imobiliário. A 

par disso, muitas vitórias foram alcançadas, dentre as quais destacamos: a 

aprovação da Lei 10.795, de 3 de dezembro de 2003, que fez importantes 

alterações no texto da Lei 6.530/78; o senso decenal da categoria; a agenda 

legislativa anual; a Frente Parlamentar Mista do Mercado imobiliário; a inserção 

do Sistema COFECI-CRECI no contexto do mercado internacional; a declaração 

judicial com trânsito em julgado da competência do corretor de imóveis para 

realizar avaliações e perícias imobiliárias e, por último, a inserção da categoria 

no Super Simples, através da Lei Complementar 147/2014, sancionada no 

último dia 7 de agosto, um verdadeiro presente de aniversário para todos nós. 
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Quatrocantos - O senhor teria algum caso interessante para contar a respeito 

dos encontros anteriores, de corretores que participaram dos eventos promovidos 

pelo COFECI, ainda em início de carreira, ou sem muitas perspectivas no 

mercado e que, hoje, é profissional bem-sucedido?  

João Teodoro - Na verdade, há tantas histórias nesse diapasão que nos é difícil 

enumerá-las ou mesmo contar uma delas em particular. O Boletim regular do 

COFECI tem uma seção denominada “Sucesso” em que histórias particulares 

são contadas a cada número. Nela se pode ver com muita frequência que, hoje, 

grandes e bem-sucedidos profissionais começaram suas carreiras do nada e 

chegaram a ocupar posições de grande relevância não só na nossa gestão de 

classe, mas também nos meios políticos do país. Só para exemplificar com mais 

ênfase, podemos dizer que são corretores de imóveis em destaque o ex-prefeito 

de São Paulo, Gilberto Kassab; o ex-governador do estado de São Paulo, 

Cláudio Lembo, entre outros nos três níveis de governo. Também na Câmara 

Federal e no Senado há muitos corretores de imóveis. Muitos deles começaram 

humildemente na profissão andando a pé e carregando uma pasta de papeis à 

procura de clientes e de imóveis. Esse sucesso todo, obviamente, não vem de 

graça. É preciso muita perseverança e dedicação, o que inclui permanente 

atualização de conhecimentos e muita conexão com os acontecimentos diários, 

tanto no âmbito político, como no econômico e no social. Mas, hoje em dia, o 

mercado é muito mais do que um mercado local. Negócios interestados e até 

internacionais acontecem a todo instante. Por isso, estar atento a todas a 

novidades, como a evolução tecnológica nas comunicações, o aprendizado de 

línguas estrangeiras, etc., são imperativos na vida do corretor de sucesso. 
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João Teodoro da Silva nasceu no dia 13 de agosto de 1951, na 

cidade de Sertanóplis, no Estado do Paraná. Hoje, empresário 

do ramo de construção civil em Curitiba (PR), começou sua 

carreira de corretor de imóveis em 1972. É graduado em 

Direito e em Ciências Físicas e Matemáticas; é pós-graduado 

em Direito Contemporâneo, pela PUC/PR, e técnico em 

Edificações e em Processamento de Dados. Possui diversos 

cursos de extensão universitária pela Fundação Getúlio Vargas. 

Foi presidente do Creci-PR por três mandatos consecutivos e presidiu o 

Sindicato dos Corretores de Imóveis do Paraná  entre 1984 e 1986; foi também 

diretor da Federação do Comércio do Paraná e juiz do Trabalho, no Tribunal 

Regional do Trabalho do Paraná, por seis anos. Está à frente do COFECI desde 

1991, quando passou a exercer o cargo de conselheiro federal. É presidente da 

mesma entidade desde 2000. 

O presidente convida 

“Anualmente, o principal evento imobiliário do país, constituído pela 

CONVENSI, pelo ENBRACI e pelo CIMI, tem chamado a atenção de 

toda a sociedade brasileira e de todas as nossas autoridades, em todos 

os níveis. Cerca de 4.500 profissionais se têm reunido 

sistematicamente nesses encontros em busca de novos conhecimentos 

e de interação com seus demais colegas. O evento é uma revolução na 

categoria. Perdê-lo é jogar no lixo a melhor das oportunidades da vida. 

Assim, fica o convite a todos que queiram evoluir como profissionais e 

como entes sociais, para que não deixem de comparecer. O encontro 

inicia no dia 15 e termina no dia 17 de setembro de 2014, no Centro de 

Convenções de Fortaleza, CE. Mais informações podem ser obtidas no 

link constante do site do COFECI ou diretamente pelo site 

www.convensi.gov.br. Façam já suas inscrições. Na última hora, 

talvez, já não seja possível.” 

                                       João Teodoro da Silva, presidente do COFECI 

http://www.convensi.gov.br/

